

CRÓNICA MERIDIONAL.

DIARIO LIBERAL INDEPENDIENTE Y DE INTERESES GENERALES.

Año XV.

Miércoles 25 de Marzo de 1874.

Número 4208.

ADVERTENCIA.

Habiendo formado el día 2.º del presente mes un contrato particular con la plana de anuncios de este periódico y con los que se publiquen también en la tercera inclusa los comunicados se pone en conocimiento del público para que las personas que necesiten hacer uso de estos medios de publicación, se confíen para el ajuste con el encargado que el dueño del contrato tiene en esta redacción durante las horas de despacho.

A continuación publicamos con sumo gusto la lista de los donativos hechos por los vecinos de Berja para el socorro de los heridos en campaña, y según hemos hecho con las de otras varias localidades, cuya lista nos ha sido remitida por el Sr. Alcalde de dicha villa.

Héla aquí:

SUSCRICION para el socorro de los heridos del ejército de la Nación en la guerra contra los carlistas.

DONATIVOS EN METÁLICO.

	Rs vn.
D. Carlos Ibarra...	100
D. Loreto Torres Ibarra...	100
D. Dolores Ibarra Torres...	20
D. Carlos Ibarra Torres...	20
D. Antonio Ibarra Torres...	20
D. Angustias Ibarra Torres...	20
D. José Ibarra Torres...	20
D. Víctor Redondo...	40
D. Salvador Espin...	40
D. Blas Perales...	10
D. Lorenzo G. Sánchez...	10
D. Mateo Enciso Murillo...	20
D. Blas Cueto Vazquez...	20
D. Francisco Lupion Es-	8
cobar.	10
D. Rafael Manzano Torres...	10
D. Manuel Lupion...	10
D. José Cueto...	20
D. Gregorio Lupion...	100
D. Ana Lupion...	100
D. Baldomero Lupion...	20
D. Francisco Lupion...	20
D. Honorino Lupion...	20
D. Elisa Lupion...	20
D. José Gonzalez Cerezuela...	24
D. Sebastian Godoy Godoy...	20
D. José M. Perez Valdivia...	20
D. Francisco de P. Torres...	20
D. José Sanchez Torres...	10

POLLETIN.

FILOSOFIA DEL SABLE.

Entre unos papeles viejos de un militar retirado hallé unos fragmentos de unos trabajos filosóficos, que me chocaron por su originalidad, y publico por su oportunidad.

No extrañas tú, lector, hallar filosofía en los trabajos literarios de un militar; pues como ser pensante, teniendo ya la «espada empuñada» en el retiro, y siendo «vago de cuartel», pudo privar á Castelar y Salmeron del monopolio de ejercitar la inteligencia.

Hoy, los que distinguen el moño en la espada y los vagos en el cuartel, no concurren á lavar aquel muelle ni á ayudarlo donde se coloca en defensa de sus calumniadores y de la sociedad entera.

Y es que hay mucha diferencia entre predicar en un café y sufrir los rigores del tiempo, la privación y el sacrificio; entre calum-

D. Eloisa Villalobos...	10
D. Enrique Villalobos...	10
D. José Mariano Villalobos...	10
D. José Godoy Rico...	10
D. Antonio Torres Ibarra...	10
D. Ramon Garcia Calonge...	40
D. Diego Martin Caballero...	10
D. José Sanchez Caballero...	10
D. Aquilino Godoy...	20
D. Cristóbal Lopez Enciso...	20
D. Antonio Lopez Vazquez...	10
D. José Frias Garcia...	10
D. Pedro Fauro Bueno...	4
D. Federico Pardo Cabello...	20
D. Eugenio Romero...	6
D. Juan Garcia Lopez...	12
D. José María Villalobos...	20
D. José Perez Gonzalez...	10
D. José Antonio Salmeron...	30
D. Jacinto Lucas...	30
D. Lucas Salmeron Lucas...	40
D. Francisco Salmeron Lú-	20
cas.	10
D. Francisco R. Ramirez...	10
D. Francisco Amat Lopez...	10
D. Antonio Villalobos...	10
D. Manuel de Frias Garcia...	10
D. Lucas Alonso Oller...	10
D. Anselmo Gil y Rojas...	20
D. Juan Garcia Ortiz...	10
D. Martin Rodriguez Pare-	4
des.	10
D. Ricardo Villarreal...	10
D. José Ibarra Trejo...	20
D. Diego Gimenez Simon...	10
D. Pascual Vaca...	8
D. Bartolomé Gomariz Rios...	10
D. José Salmeron Lucas...	100
D. Sebastian Navarro...	4
D. Manuel Hernandez Seis-	20
dedos.	20
D. Bernardo Bueso Gomez...	20
D. Vicente Aragon...	20
D. Lorenzo Gutierrez Mar-	10
tin.	20
D. Juan Salmeron Manru-	20
bio.	40
D. Francisco Salmeron Paez...	10
D. José Ibarra Vazquez...	10
D. Diego Ibarra Vazquez...	10
D. Francisco Romero Vaz-	40
quez.	10
D. Julio Rodriguez Casas...	20
D. Francisco Manrubia Sal-	10
meron.	20
D. José Manzano Vazquez...	10
D. José Torres Ibarra...	20
D. Manuel Alcoba Cabrera...	2
D. Francisco Cueto...	20
D. Tomás Salmeron Lucas...	100
D. Soledad Lopez...	20
D. Josefa Villalobos...	10
D. Tomás Medina...	10
D. Bartolomé Gonzalez...	20
D. Gregorio Redondo Diez...	20
D. Miguel del Trell...	40
D. José Antonio Espinosa...	10

niar al vencido indefenso, y combatir á un enemigo fuerte; para el primero la valentía del alma ruin; para el segundo el miedo ó la adulacion.

Que hay tanta diferencia entre esas cosas, como entre la conducta de los que obran según ellas; como entre el alma de los hombres que sostienen unas y otras opiniones y hechos; la virtud y el vicio, el orden y la anarquía.

Uno de aquellos trabajos del veterano, se titulaba «Filosofía del sable», y aun que yo no esté enteramente conforme con las apreciaciones de aquel señor, he de publicarlas, dejando á sus cenizas toda la responsabilidad. Diga.

La filosofía busca la verdad y el hombre divaga, se enreda y ofusca; disparata, extravía su entendimiento y el ageno, desquicia la sociedad como lo intentó Platon, ó la corrompe como los epicúreos.

Las teorías dividen los ánimos; la ambición personal origina las desgracias de las naciones; los pleitos, la ruina de las familias,

D. Vicente Alcoba Cabrera...	4
D. Joaquin Alcoba Cabrera...	4
D. Antonio Lopez Berbi...	4
D. Diego Salmeron Maaru-	30
bio.	20
D. Manuel Jaura Bueno...	100
D. Lorenzo Gallardo...	100
D. Remedios Murillo...	10
D. Tesifon Manzano Mar-	10
tin.	10
D. Luis Perez Morales...	10
D. Emigdio Gutierrez Man-	8
zano.	100
D. Francisco Barrionuevo	100
Requena.	100
D. Nicolasa Barrionuevo	100
Requena.	20
D. Tesifon Perez Gonzalez...	20
D. Francisco Joya...	10
D. Sebastian Torres...	100
D. Manuel de Reyes Padilla...	20
D. Pedro Cueto Ibarra...	20
D. Francisco Perez Morales...	20
Total.....	2656

Berja 22 de Marzo de 1874.—El Alcalde, Carlos Ibarra.

PARTE OFICIAL.

Día 21 de Marzo.

La «Gaceta» anuncia hoy en la sección destinada á insertar el extracto de los despachos telegráficos, que los recibidos en el ministerio de la Guerra hasta la madrugada de hoy, no contienen noticias de interés relativas á la insurreccion carlista.

Hay no publica la «Gaceta» general.

Han sido dados de baja definitivamente en el ejército el teniente de carabinieri procedente del arma de infantería D. Eduardo Garcia Alcántara, y el de igual graduacion D. José Leopoldo Bretons, perteneciente al regimiento infantería de Castrejana.

El martes 24 del actual, á las doce de la tarde, tendrá lugar en la direccion general del Tesoro una subasta para la negociacion de letras sobre productos de loterías.

Por disposicion del señor alcalde, se pagarán por la tesorería municipal de esta villa, el día 25 del actual, y horas de doce á tres de la tarde, las carpetas de cupones del empréstito de 80 millones de reales, correspondiente al segundo

y los médicos «matan» el tiempo en disertaciones inútiles.

El sable, es el remedio heroico para las afecciones incorregibles de la sociedad; el sable conduce por el verdadero camino al bien de todos. Como razon «contundente», aplasta; como «cortante», concluye las disputas de momento, y como «incisiva», es de las más ácidas y precisas.

Como «cortante» es más seguro que el «cortante» y el de todos los pantofistas; su libro «examen», es sublime: mejor que el de Lutero, y Celvino y demás enemigos de la unidad católica.

Usándolo «analíticamente», puede dividir las partes de un todo en cuantas porciones quiera el observador; y en operaciones «sintéticas» reúne admirablemente las partes para que el toda sea conocido.

Sus argumentos son incontestables; persuaden al sofista, al peripatético, al eclectico, y hasta al escéptico más descreído. Ante su lógica abrumadora, desaparecen la anfibología y la petición de principio. El «yo subge-

tiivo paciente» sucumbo al «yo subjetivo agente.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Madrid 21 de Marzo de 1874.

Sr. Director de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Apesar de las noticias que ayer corrían con mucho crédito y de que hablan algunos periódicos de anoche sobre estarse dando la batalla tan esperada en el Norte, es lo cierto que no hubo tal batalla y que sin duda los que hablaban de ello por lo mismo que eran personas que deben estar bien enteradas se referían á proyectos de que habia noticia en Madrid, pero que por causas aun desconocidas no se han realizado.

Es verdaderamente censurable que sin tener noticias telegráficas como ayer dije á V. de lo que pasaba en el Norte algunas personas que no pertenecen al partido carlista propalasen ayer y anoche rumores de descalabros que no habian existido sino en la imaginacion de los noticieros. Esto demuestra la necesidad de que el Gobierno diga toda la verdad cuando se sepa por medio de los periódicos pues está visto que el silencio siempre se interpreta en sentido desfavorable á la causa que el ejército defiende y el sirve para que de boca en boca circulen las mas absurdas noticias.

No eran pocas las que se daban anoche sin fundamento alguno ó á lo menos sin datos dignos en que apoyarse. Decíase que el general Loma habia desembarcado con nueve mil hombres en Bermeo para dirigirse sobre Bilbao por la orilla izquierda de la ria y en las regiones oficiales no se sabia nada que comprobase esta noticia á no ser que los carlistas habian pasado unos cuatro mil hombres al otro lado de la ria.

También se aseguraba que de cuatro días á esta parte y apesar de la promesa hecha por D. Carlos á los bilbaínos, el bombardeo de Bilbao se habia activado mucho, pero no se sabe por donde haya llegado la noticia.

El principio de contradicción vacila; el mudo gordiano se corta; es el punto final de la controversia, el mejor tribunal de la antigüedad, la medicina del siglo y la única captoplasmia que reclama el orden.

Si la filosofía es el amor del saber y esto conduce á la perfeccion del individuo, será la mejor filosofía aquella que más encaja en esa perfeccion. El sable, en circunstancias dadas (como las presentes), es el que mejor puede lograr esa perfeccion con su filosofía. Luego la mejor filosofía en nuestras circunstancias es la del sable.

El sable, considerado como criterio «imaginativo», por cuanto reproduce perfectamente las «improvisaciones sensibles» pasadas, y patentiza las presentes, es un poderoso elemento del juicio humano.

Como criterio de «conciencia» directa y reflexa, en cuanto excita la sensacion «transitiva» y la «inmanente» del recuerdo.

(Continuará.)